









### Entdeckung und Verhaftung

Anne Frank und die anderen acht Menschen, die sich im Hinterhaus in Amsterdam versteckt hatten, wurden am 4. August 1944 von der Gestapo (der Geheimen Staatspolizei der Nazis) entdeckt. Sie wurden verhaftet und zunächst in das Durchgangslager **Westerbork** in den Niederlanden gebracht. Dort mussten sie Zwangsarbeit leisten und unter sehr schlechten Bedingungen leben.

Im September 1944 wurden Anne, ihre Familie und die anderen aus dem Versteck in das Konzentrationslager **Auschwitz-Birkenau** deportiert. Die Fahrt dorthin war extrem belastend: Sie dauerte drei Tage in überfüllten Güterwaggons ohne Nahrung oder Wasser.

In Auschwitz wurden die Männer und Frauen voneinander getrennt. Anne und ihre Schwester Margot mussten schwere Arbeit verrichten und litten unter Hunger, Kälte und Krankheiten. Im Oktober 1944 wurden die Schwestern in das Konzentrationslager **Bergen-Belsen** gebracht. Dort verschlechterten sich die Bedingungen noch weiter.

Im März 1945, nur wenige Wochen vor der Befreiung des Lagers, starben Anne und Margot Frank an den Folgen von Krankheiten (wahrscheinlich Typhus). Ihr Vater, Otto Frank, war der einzige aus der Familie, der den Holocaust überlebte. Nach dem Krieg veröffentlichte er Annes Tagebuch, das zu einem der bekanntesten Zeugnisse des Holocaust wurde.

## Entdeckt | Anne Frank Video-Tagebuch | Folge #15 | Anne Frank House

⑤ Scanne den QR-Code und schaue dir Folge 15 der Video-Tagebuch Reihe an. Notiere deine Beobachtungen zu folgenden Fragen:

- Welche Folgen hatte die Entdeckung von Anne und ihrer Familie durch die Nationalsozialisten?
- Das Tagebuch der Anne Frank gilt als eines der bedeutendsten Zeugnisse über den Holocaust. Beziehe Stellung dazu, warum das Tagebuch von Anne so bedeutend ist und was du aus ihren Berichten lernen konntes!



---

---

---

---

---

---

---

---

---

---

